

Destacan importante reducción de la deuda de Chihuahua

■ Evaluación de calificadoras de riesgo beneficiará a las finanzas del Estado

EL HERALDO
DE CHIHUAHUA
POR DAVID PIÑÓN

CHIHUAHUA, Chih. (OEM-Informex).- Las calificadoras de riesgo Fitch Ratings, HR Ratings y Moody's incrementaron la calificación a los créditos bancarios respaldados por el Estado Chihuahua, que forman parte del fideicomiso maestro creado a finales del año 2013, como parte de la reestructura de los pasivos del Gobierno estatal.

El alza en la evaluación de estas calificadoras traerá como consecuencia

un beneficio para las finanzas del Estado, ya que las tasas de interés que cobran los bancos con los cuales existen créditos vigentes, habrán de reducirse también y con esto disminuirá el monto que se paga a los acreedores por el servicio de la deuda pública.

Luego de que ayer las calificadoras dieran a conocer resultados de sus últimas evaluaciones, el secretario de Hacienda del Estado, Jaime Herrera Corral, consideró que la opinión de las calificadoras obedece al desempeño favorable que han tenido las finanzas públicas de Chihuahua, lo que habrá de traer consecuencias también favo-

rables, como la reducción de las tasas de interés que se pagan a través del fideicomiso maestro.

Fitch Ratings otorgó la calificación "AA- (Mex)", es decir, muy alta calidad crediticia, lo que implica, según la definición de la propia calificadoras, una muy sólida calidad crediticia respecto a otras entidades, emisores o emisiones del país. El riesgo crediticio inherente a estas obligaciones financieras difiere levemente de las entidades, emisores o emisiones domésticas mejor calificadas.

Chihuahua presenta avance muy favorable en el Prorehp

VIENE DE LA PÁGINA 1

Otro de los elementos que se consideraron al incremento de la calificación fue que el estado de Chihuahua presenta un avance muy favorable en el Programa de Reordenamiento de la Hacienda Pública del Estado (Prorehp); esto según el análisis de Fitch Ratings, en su comunicado informa que a junio de 2014 este programa refleja un satisfactorio avance en las metas, pues se observa una reducción del gasto operacional del 13%, así como un aumento en la recaudación del 24%; esto denota un fortalecimiento de los ingresos y en general una mejora en el desempeño financiero.

Moody's calificó como "Aa2.mx" los pasivos del Estado de Chihuahua, lo que a juicio de la calificadora de riesgo los emisores o las emisiones calificadas en este rango muestran una capacidad crediticia muy fuerte y poca probabilidad de pérdida de crédito con relación a otros emisores mexicanos.

Por su parte Moody's, en su comunicado, destaca el incremento del porcentaje de participaciones afectadas para pagar el servicio de la deuda a 56.98% de un 30.5%; fortaleciendo así las coberturas de la deuda estimada por dicha calificadora. Además comenta que los flujos de efectivo afectado en el Fideicomiso generan una cobertura del servicio de la deuda de 2.8 veces y que después de estresar el modelo, esta cobertura solo baja a 2.3 veces. Resalta también los sólidos niveles de fondos de reserva del fideicomiso que representa una cobertura de 3 veces el servicio de la deuda.

HR Ratings, por otra parte, estimó la calificación del estado de Chihuahua como "HR AA", que se define como de alta calidad crediticia, pues el emisor así calificado ofrece gran seguridad para el pago oportuno de obligaciones de deuda y mantiene muy bajo riesgo crediticio en escenarios económicos adversos.

Este incremento en las calificaciones, consideró Herrera Corral, obedece principalmente a que el Estado de Chihuahua adquirió coberturas para fortalecer la estructura financiera de los créditos, las cuales cubren el monto expuesto a cualquier cambio abrupto de las tasas de interés, además de que cuenta con una reserva equivalente a 3 meses del servicio de la deuda.